

# DEMOCRACIA

## SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas linea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

### CENTRO FEDERALISTA SECCIÓN RECREATIVA

## CONCIERTO Y BAILE

para hoy, por el quinteto que dirige el reputado maestro señor Tatjé.

En uno de los bailables se sorteará, entre las señoritas un bonito regalo.

A LAS NUEVE Y MEDIA.

NOTA.—En el café se servirán toda clase de refrescos.

### Cooperativa "Regeneradora Villanovesa"

Se participa a los señores socios, y al público en general, que en esta entidad continúa vendiéndose el pan al mismo precio que hasta aquí o sea el siguiente:

Pan 1.<sup>a</sup> calidad, con panes de a 1 kg. . . . 0'38 ptas. kg. arroba de 10 kg. ptas. 3'80.

Pan 1.<sup>a</sup> calidad, con panes de a 2 kg. . . . 0'36 ptas. kg. arroba de 10 kg. ptas. 3'60.

Azucar fino, clase superior a ptas. 0'35 los 400 gr. (libra).

EXACTITUD EN EL PESO.

## El Gobierno obrero en Australia

Actualmente se están verificando en Australia las elecciones generales para la renovación del Congreso y del Senado.

Como sabrán muchos de nuestros lectores, Australia disfruta, con respecto a su metrópoli Inglaterra, de una semi independencia, pues además de sus Cámaras, senado y congreso, autónomas, tiene ejército y marina propios.

Ha sido el primer país del mundo donde los obreros organizados se han apoderado del poder. En las últimas elecciones efectuadas en 1910 entre los 75 diputados elegidos para formar el Congreso, 40 de ellos lo fueron por el Partido Obrero. En cuanto al Senado, 22 puestos correspondieron al mismo partido y 14 a los partidos burgueses coaligados, es decir, que obtuvieron mayoría absoluta en ambas Cámaras, eligiendo

como presidente del Gobierno a Andrew Fisher, obrero que desde la edad de 14 años había estado ocupado en el trabajo de las minas.

Reseñar el trabajo realizado en pro de la clase obrera por el gobierno presidido por Fisher, sería tarea inacabable. Basta con decir que la mayor parte de reformas que llevan inscritas en sus programas los partidos más avanzados del mundo, han sido llevados a la práctica en Australia donde actualmente el obrero disfruta de toda clase de garantías.

No contentos con esto, han emprendido resueltamente el camino de la socialización de la riqueza, y en 1911 las Cámaras aprobaron una ley, por la cual se concedía únicamente los beneficios arancelarios a los industriales que pagaran a sus operarios los salarios señalados por los sindicatos obreros.

Esta ley fué declarada anticonstitucional por el Tribunal Supremo, pero no conformándose con esta decisión, sometieron la aprobación de

la ley a un plebiscito, al mismo tiempo que proponían al pueblo que autorizara al Parlamento para expropiar las grandes industrias.

La lucha fué empeñadísima y gracias a los esfuerzos de toda la burguesía coaligada, fueron rechazadas ambas leyes por una mayoría de 247.000 votos.

Las actuales elecciones tienen, pues, importancia excepcional por que además de nombrar los diputados y senadores, el cuerpo electoral tiene que emitir su voto en pro o en contra de las mencionadas leyes socialistas.

Ofrecemos el ejemplo de Australia, a los que predicán a los obreros el alejamiento de la política, porque demuestra de una manera evidente lo que tantas veces hemos repetido: *el bienestar de los obreros, está en razón directa a su intervención en la política; cuando más enérgica es ésta, más se aproximan a su total emancipación.*

ARTEMIO.